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Pierre de Construction Spirituelle N°66 

 

 

‘‘Si quelqu`un croit savoir quelque chose, il n’a pas encore connu comme il faut 

connaître. Mais si quelqu’un aime Dieu, celui-là est connu de lui.’’ (1 

Corinthiens 8 :2-3). 

Ecoutez ce que le Prophète de Dieu, Frère Branham a dit là-dessus : 

Les hommes s'instruisent tellement qu'ils s'éloignent les uns des autres de par 

leur instruction. Ils développent des complexes du genre "je suis un peu plus grand 

que l'autre, un peu mieux que l'autre et je connais un peu mieux que l'autre." (Rom. 

12 :16). Vous qui êtes sous le Sang de Jésus-Christ, ne développez aucun complexe. 

Cultivez l'amour. Cultivez l’amour et ne développez pas un complexe. Entourez 

simplement tout le monde de vos bras, et c'est le premier rudiment de l'amour qui vient 

au moyen du Sang (Rom. 5 :5-9, 1 Jean 1 :7-10). Le Sang purifie. [1] 

Il y a une autre petite porte appelée orgueil. Oh, comme c’est horrible, ce cœur 

enflé d'orgueil est entièrement rempli de petits démons noirs, vous pensez que vous 

êtes mieux que quelqu'un d’autre (1 Cor. 8 :1-3). ‘‘Eh bien, je n'enverrais pas mes 

enfants là-bas. Ils ne s'habillent pas convenablement. Les gens qui y vont ne sont pas de 

la même classe sociale que moi.’’ Si Christ est Seigneur dans votre cœur, nous 

sommes tous d'une seule classe sociale, car d'un seul Esprit nous sommes tous 

baptisés pour former un seul Corps (1 Cor.12 :13). 

L'orgueil, cela à l’air d’un petit complexe que vous avez. Oh, vous ne voulez 

pas que Jésus y touche, car cela déprécierait votre position sociale dans la communauté. 

Je préfèrerais dégrader ma position sociale dans la communauté plutôt que d'effacer mon 

nom du Livre de Vie de l'Agneau. Mais ils ne Le laisseront pas entrer. Ce petit orgueil 

Le garde dehors. [2] 

Alors, lorsque nous sentons que nous sommes quelqu'un, c'est la preuve que 

nous ne sommes rien (Matt. 19 : 1-10). [3] 

Les Complexes 
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Il y a un couple, ce sont mes amis. Ils ont mis au monde des jumeaux et une autre 

fille, ce qui amène le nombre de leurs enfants à trois. Et les jumeaux étaient de fidèles 

Chrétiens. Une petite fille, qui partait à l'école, elle avait développé un complexe. 

Les filles lui disaient : "Eh bien, pourquoi ne fumes-tu pas comme nous ? Penses-tu que 

tu es mieux que nous ? Pourquoi ne vas-tu pas aux soirées dansantes ?" Or, elles ne 

partaient pas aux soirées dansantes, elles ne fumaient pas non plus ni ne buvaient. Et les 

autres filles se moquaient de ... La fille qui était en très bonne santé, elle a dit :"Hum, 

qu’elles fassent ce qu’elles veulent. C’est moi qui sers Christ. Si elles ne veulent pas, 

laissez-les poursuivre leur chemin." 

Mais l'autre, elle a commencé à penser :"Oh, peut-être que je pourrais faire 

quelque chose." (II Tim. 2 : 7-8 ; II Cor. 10 : 3-5). Et elle a fini par développer un 

complexe, elle est devenue nerveuse. Elle a perdu la tête. Ils l'ont gardée dans un asile 

pendant deux ans. Et donc, ils essayaient de la soigner, en lui donnant toutes sortes de 

choses et de traitements et tout. Cela n'a pas bien fonctionné. 

Alors je lui ai rendu visite dans le centre spécialisé et j'ai continué à lui parler. 

Oh, mais la grâce de Dieu… Juste en quelques minutes, le Saint-Esprit a commencé à 

entrer en action. Il a dit : ‘‘Marguerite, vous ne me connaissez pas, mais toute votre 

vie, depuis que vous êtes devenue assez grande pour connaître les garçons, vous avez 

toujours eu l’idée de marier un prédicateur.’’ Et elle a commencé à sourire. Cela avait 

atteint la cible. Et j'ai vu que le Saint-Esprit avait pris la chose en main. Et puis j'ai dit : 

"AINSI DIT LE SEIGNEUR, c'est fini." [4]  

Quelqu’un a posé la question suivante : je suis sauvé et j’ai été baptisé au Nom 

de Jésus-Christ, mais comment me défaire d’un esprit d’entêtement dont j’ai de la peine 

à me débarrasser ? 

Eh bien, mon frère ou ma sœur Chrétien, qui que vous soyez, la plupart du temps, 

quand on rencontre des gens qui ont un esprit d’entêtement, c’est habituellement un 

complexe qui en est la cause, soit qu’on l’ait hérité d’une mère, d’un père, d’un 

oncle, d’une tante, ou d’une grand-mère, d’un grand-père, de quelqu’un comme cela. Et 

alors, en remontant à l’origine de la manifestation de cet esprit par le discernement, je 

découvrais qu’il y avait un grand-père, qu’il y avait une grand-mère, qu’il y avait 

quelqu’un d’autre bien avant, et vous recevez cela par hérédité. 
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L’entêtement n’est pas de Dieu. Et maintenant, la seule façon de vous défaire 

de cela, c’est que vous devez avoir la foi pour surmonter cela, ça, c’est si vous êtes 

un Chrétien (Gal. 2 :19-20). Vous êtes un fils ou une fille de Dieu, l’un ou l’autre, et 

vous ne serez jamais capable de vous tenir simplement là, à le réprimander, et le 

réprimander, et le réprimander. C’est tout comme agacer un serpent à sonnette : il se 

tient là, prêt à vous mordre. Si vous l’ignorez tout simplement et vous en éloignez, il 

ne peut pas vous faire de mal.  

Alors, si vous sentez que vous avez un esprit d’entêtement, déposez la chose 

sur l’autel, et croyez Dieu que la chose est morte et que vous ne l’aurez plus jamais, 

puis allez de l’avant et n’y faites même plus attention, et la chose vous quittera. 

Résistez au diable et il fuira loin de vous (I Pierre 5 :6-9), ça veut dire “s’en aller 

rapidement”. Alors ça serait mon conseil sur la façon de triompher de cela. Nous 

triomphons du diable par la foi (I Jean 4 :5). C’est ainsi que nous triomphons de 

tout mal : par la foi. [5] 

Et bien des fois, il nous arrive d’être un peu tendus, et je sais que c’est aussi le 

cas pour vous, et nous avons de petites déceptions. Mais pensez à celles que je subis, 

aux déceptions que j'ai quand des mères malades appellent au téléphone et disent : "'Ô 

Dieu ...' 'Seigneur Jésus, je prie pour que Tu l'envoies.''' Puis tout juste après cela, je dois 

encore décrocher l’appel venant d'une autre personne, et ici, et ici, et ici, et partout dans 

le monde. Vous savez comment ça se passe. Et ce n'est pas facile quand quelqu'un qui 

se trouve à l’autre bout du téléphone, avec un bébé malade, ou un mari malade, ou une 

femme mourante, est en train de prier pour que vous y ailliez. Bon, vous pouvez vous 

imaginer.  

Pas étonnant que je sois un névrosé. C’est suffisant pour en faire un. Mais j'ai 

fait ceci, au lieu de développer un complexe. J'ai essayé de demeurer ferme, en 

gardant les yeux fixés sur le Calvaire et en allant de l'avant, juste à mesure qu’Il 

me permet de le faire (Psaume 16 : 8-9). Et pour mes nombreuses erreurs, je prie 

que Dieu me pardonne pour ces choses, peut-être j'aurais dû aller à un endroit et je 

n’y suis pas allé. Je suis simplement un être humain et je suis sujet aux erreurs (Gal. 

6 : 1-3 ; I Jean 1 : 8-10). [6]  
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Vous savez, généralement les gens développent ce genre de complexe, vous 

savez, juste à cause d’un ouï-dire (II Tim. 2 : 23-26). [7] 

Dernièrement, ici, je voulais tout simplement arrêter de prêcher. Les gens ne 

voulaient pas m’écouter. Ils continuaient toujours à faire la même chose, alors je 

me suis découragé. J’en ai fait un complexe. Ô Dieu ! [8]. 

J’ai laissé les malades coucher là. Je voulais que le Seigneur me dise où aller 

et où ne pas aller. Ce n’est pas bien, ça. J’avais développé un complexe, parce que 

les gens n’écoutaient pas mon Message. Et loin de moi l’idée d’essayer de comparer 

la vie d’aujourd’hui à celle de l’époque de Moïse, mais c’est exactement ce que Moïse 

a fait. Le peuple ne voulait pas l’écouter quand il est venu pour les délivrer (Exode 

4 : 1-17 ; 2 : 11-15), alors il les a simplement laissés tranquilles et est allé dans le désert, 

mais Dieu l’a fait revenir sur ses pas. Et il y avait longtemps qu’il avait oublié la 

souffrance du peuple. 

Allez-vous me faire cette faveur maintenant, vous les frères ? Priez que Dieu 

place dans mon cœur cette chose que j'ai perdue là quand j’ai développé ce complexe. 

C'est tellement facile de développer un complexe.  

L'autre jour, j'ai eu un entretien avec mon Frère Way qui est debout devant ici. Il 

est un brave homme, mais il a développé un complexe en lui, une autre sorte de 

complexe, il a fait la même chose. Frère Way, vous pouvez le faire si facilement ; ce 

qui arrive c’est que vous avez une petite idée à l’esprit, vous continuez à penser de 

cette façon. Retournez et vérifiez-cela avec l'Écriture, voyez si c'est juste ou pas, et puis 

commencez à partir de là. Oui. Ne perdez pas ce que vous ressentez pour les gens. 

Voyez ? Vous devez vous rappeler qu'ils ne sont pas faits de sciure. Ils sont faits de 

chair et de sang, des êtres humains avec une âme. [9] 

Et ce matin, quand j’ai confessé que j’avais un complexe, j’ai mentionné que 

Frère Way aussi avait un complexe, ce qui est certainement normal chez tout le 

monde ; et un instant plus tard, Frère Way a été terrassé par une crise cardiaque et est 

tombé mort par terre. Et Dieu a rappelé sa vie en lui. Alors, je dis cela pour honorer 

Jésus-Christ, car il s’agit du même Dieu là. 
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Ce matin, j’avais prêché longtemps, j’avais largement dépassé l’heure prévue, et 

on était fatigué et épuisé. Ce pourrait être deux choses. Ou bien il a cédé à la fatigue, ou 

bien, quand j’ai mentionné qu’il avait un complexe, pas pour mettre mon frère dans 

l’embarras, comme on dirait. Je confessais que j’avais moi-même un complexe. Et je 

pense que si, ce soir, je demandais à cet auditoire : “Combien d’entre vous ici savent 

que vous avez un complexe ?”, pratiquement toutes les mains se lèveraient. [10] 

Alors si vous voulez arriver quelque part avec Dieu, ne laissez jamais un 

esprit arrogant venir autour de vous. Ne laissez entrer aucune méchanceté en vous. 

Peu importe ce que qui que ce soit peut faire même si cette personne a tort, ne 

développez jamais un complexe contre elle. Voyez ? Soyez doux et gentil. Souvenez-

vous, Dieu vous a aimé alors que vous étiez dans le péché. Et si l’Esprit de Dieu est en 

vous, vous aimez l’autre personne alors qu’elle est dans l’erreur (Matt. 5 :43-48). 

Voyez-vous, priez simplement pour eux, et aimez-vous les uns les autres. 

Par-dessus tout, aimez Dieu (Matt. 23 :34-40) et aimez-vous les uns les autres. 

Et soyez humbles envers Dieu (Jean 13 :34-35) et les uns envers les autres ; et Dieu 

nous bénira, qui sait ce qu’Il fera ! (1Pierre 5 :5-7). D’habitude quand une église 

commence à grandir en nombre, et à devenir un peu plus grande, ou quelque chose 

comme ça, alors on s’éloigne de ce qui est authentique, de la chose authentique. [11] 

Une autre question : Dans le cas où c’est le diable qui met des pensées dans 

l’esprit au sujet d’une certaine chose, comment peut-on vaincre cela ou s’en 

débarrasser ? 

Prenez exactement l’inverse. Si le diable vous fait penser que vous êtes… Si 

vous savez que vous êtes un Chrétien, et qu’il essaie de vous faire penser que vous 

n’êtes pas un Chrétien, prenez simplement l’inverse, dites : “Je suis un Chrétien.” 

Tant que votre expérience s’accorde avec la Parole de Dieu, dites : “Je suis 

Chrétien.” C’est la même chose pour tout le reste. 

Que Dieu vous accorde cette victoire, qui que vous soyez. Que vos pensées soient 

tout de suite ramenées de l’autre côté, et dites : “Je suis un Chrétien ; je suis un croyant. 

Satan, tu n’as aucune prise sur moi." 
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Quand quelqu’un se rend compte qu’il a un complexe d’infériorité ou un 

complexe quelconque, comment peut-il vaincre cela ? Donc, cette chose serait-elle 

causée par le fait que, pendant son enfance, il était fils unique ? 

Prenez exactement le contraire. Si vous voulez toujours imposer votre volonté, 

un enfant gâté qui veut toujours n’en faire qu’à sa tête, alors faites volte-face, prenez de 

tout votre cœur la direction opposée. Si vous êtes égoïste et que vous voulez tout 

garder pour vous, alors commencez à donner ce que vous avez. Voyez ? Faites tout 

ce que, prenez simplement la direction inverse. C’est ça le moyen de vaincre 

n’importe quoi, c’est un contrepoison. [12] Que Dieu vous bénisse ! 
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